



Presidente regional del Partido Radical, Pablo del Río Jiménez.



Diputado Republicano, Benjamín Moreno.



Senador del Maule y presidente nacional de RN, Rodrigo Galilea Vial.

CON MIRAS A LA ELECCIÓN DEL 16 DE NOVIEMBRE

Reacciones de personeros maulinos por nueva encuesta Cadem que posiciona a José Antonio Kast y Jeannette Jara

- En la derecha, el diputado Benjamín Moreno destacó que el posicionamiento de Kast obedece a su trabajo constante.
- En el oficialismo, el presidente de los radicales Pablo del Río señaló que "(Jeannette) Jara es la mejor candidata por venir del Chile profundo".
- En tanto que, en RN, el senador Rodrigo Galilea aseguró que "(Evelyn) Matthei no se baja".

TALCA. Una nueva edición de la encuesta Plaza Pública Cadem fue divulgada en la noche del domingo, la que aborda, entre otros temas, la carrera con miras a las elecciones

del 16 de noviembre próximo. En ese sentido, el sondeo revela que la candidata de Unidad por Chile, Jeannette Jara, cayó dos puntos porcentuales en relación al estudio

anterior, quedando con un 27% de las preferencias de cara a la primera vuelta de noviembre. De esta forma, fue igualada por el abanderado del Partido Republicano, José Antonio Kast, quien mantiene el mismo respaldo que la semana anterior. En tanto, la carta de Chile Vamos, Evelyn Matthei, sigue tercera con un 14% de los apoyos, seguida por Franco Parisi (9%), Johannes Kaiser (8%), Harold Mayne-Nicholls (2%), Marco Enríquez-Ominami (1%) y Eduardo Artés (1%). Por su parte, el 11% no votaría, no sabe o no responde.

VOTO OBLIGATORIO

Otro de los temas que la encuesta abordó fue el voto obligatorio. Según el estudio, el 69% cree que el sufragio debiera ser con multa y 86% opina que la sanción debería ser para todos, chilenos y extranjeros. Además, 54% considera que el voto de los extranjeros no favorece a ningún sector en particular, 29% piensa que favorece a la derecha y 13%, a la izquierda.

En cuanto a la evaluación

presidencial, Cadem muestra que, en la tercera semana de julio, 31% aprueba la gestión del Mandatario, lo que supone una caída de siete puntos porcentuales. En contraparte, 62% desaprueba su gestión, siete puntos más que en la encuesta previa.

REACCIONES

"Las encuestas son una foto del momento y aquí lo importante es seguir planteando las urgencias sociales de los chilenos y creo que esto es solo un reflejo que José Antonio Kast ha hecho un trabajo constante durante el tiempo, planteando las reales necesidades de las personas y una alternativa viable para terminar con este fracasado Gobierno", dijo el diputado del Partido Republicano, Benjamín Moreno.

Por su parte, el presidente de los radicales maulinos, Pablo del Río, manifestó que "estamos muy contentos, entendemos que la candidatura de Jeannette Jara ha ido tomando fuerza, más allá de las miradas políticas tradicionales, en los jóvenes, y en la gente, creemos que es una muy buena candidata que a dife-

rencia de sus competidores conoce el verdadero Chile. Viene del Chile profundo y eso marca una diferencia tremenda. Aquí hay que decir que las caricaturas que se han tratado de instalar no están funcionando. Jeannette Jara representa a una serie de partidos progresistas. Ella ganó una primaria. Estamos trabajando por un programa de gobierno conjunto que contenga todas las miradas de los partidos que la apoyan. Eso va a tener muy buen resultado y nuestra candidata debería ir subiendo más. Así que yo creo que llegamos muy bien aspectados a noviembre. Jeannette Jara se transforma en una opción muy competitiva para ganar en primera y segunda vuelta".

MATTHEI

Frente al estancamiento en las encuestas de Evelyn Matthei, el senador y presidente nacional de RN Rodrigo Galilea, enfatizó que "esto va a ir cada vez mostrando mejor aspecto para esta candidatura. Matthei tiene un lugar en el corazón de los chilenos (...) y eso debe estar bien acompañado por

el relato y la consistencia para que la gente vea lo que siempre ha visto en ella: esa mujer con capacidad, con trayectoria, con carácter y que tiene la visión de futuro para que Chile salga de este entrapamiento".

A su juicio, la irrupción de Jeannette Jara generó una "polarización fuerte" por provenir del Partido Comunista, pero confía en que pronto comenzará "un proceso mucho más reflexivo de lo que le conviene al país mirando al futuro".

El senador también abordó los rumores sobre la salud de Matthei y su supuesta bajada. "Está con muchas ganas, con mucho temperamento", afirmó tajante. Y agregó que "me carga esa pregunta. Jamás ha estado en la mente de nadie. Ella está con ganas y fuerza y todos los partidos que la apoyamos, confiamos en que podremos hacer sentir que Chile no puede seguir dividido entre dos polos".

Además, criticó duramente las campañas sucias: "Hay cosas que son manifiestamente inaceptables. Con enfermedades como el Alzheimer, simplemente no se juega".